

# ふれあい

2021年  
新年号

年男・年女の「今年の抱負」  
愛生福祉会の「秋祭り」と冬支度」  
年末年始の恒例行事をご紹介します  
がんばれ！働くお母さん

愛生福祉会  
人財開発プロジェクト  
Human resource development project

介護職  
積極採用中  
看護職

愛生福祉会では一緒に働いて  
いただける仲間を募集しております。



各施設に直接ご連絡いただくか、ホームページからご応募  
していただけます。まずはお気軽にご連絡下さい。皆様  
のご応募お待ちしております。

VOICE  
of persons

太田（御桜乃里）  
令和2年度入職



令和2年4月に御桜乃里に入職しました。専門学校を卒業し社会人として、また介護福祉士として初めの  
一歩を踏み出しました。初めは慣れない事ばかりで覚えるのに精いっぱいでしたが、優しい先輩方そして温かい  
ご利用者様方に支えられ頑張っています。施設ではご利用者様を第一に考え、一人ひとりのニーズに合った  
ケアを心がけています。まだまだ未熟ですが、これからもっと色々な事を経験し、スキルアップやケアの  
質を向上させていきたいなと思います。

お気軽にお問い合わせください

0120-03-1165

担当 / 水野 村尾

愛生福祉会 採用

検索

aiseifukusikai.jp/recruit/



社会福祉法人  
愛生福祉会

法人事務局

〒462-0025 名古屋市北区鳩岡町1-7-20  
TEL 052-916-3759 FAX 052-916-3764 jimukyoku@aiseifukusikai.jp



特別養護  
老人ホーム  
愛生苑  
名古屋市北区五反田町108-2  
TEL 052-901-7621



特別養護  
老人ホーム  
庄内里  
名古屋市西区中小田井2-98  
TEL 052-505-1165



特別養護  
老人ホーム  
熊心  
名古屋市北区鳩岡町1-7-20  
TEL 052-916-3755



特別養護  
老人ホーム  
黒石荘  
名古屋市緑区黒沢台5-211  
TEL 052-876-2611



特別養護  
老人ホーム  
安井乃郷  
名古屋市北区安井1-10-10  
TEL 052-981-4165



特別養護  
老人ホーム  
御桜乃里  
愛知県丹羽郡大口町下小口6-124-2  
TEL 0587-95-8151



軽費老人ホーム  
名古屋市安田荘  
名古屋市昭和区安田通2-4-2  
TEL 052-762-1638



養護老人ホーム  
名古屋市寿楽荘  
名古屋市守山区下志段味長廻町2280-12  
TEL 052-736-2368



グループ  
ホーム  
中野  
名古屋市西区中小田井5-240  
TEL 052-509-7717



グループ  
ホーム  
集  
名古屋市守山区瀬古3-830  
TEL 052-793-7004



名古屋市北区萩野通1-26-1  
TEL 052-916-5758



名古屋東区筒井1丁目2-1-1  
TEL 052-938-0065



名古屋市西区中小田井3-389  
TEL 052-504-3301



サービス付き  
高齢者向け住宅  
七福  
名古屋市北区中味鏡2-207  
TEL 052-903-0729



特別養護  
老人ホーム  
日谷の里  
神奈川県横浜市栄区田谷町1364-2  
TEL 045-852-0012



品川区立上大崎  
特別養護  
老人ホーム  
東京都品川区上大崎  
3-10-7  
TEL 03-5447-5363



東京都品川区上大崎3-10-7  
TEL 03-3440-6311



名古屋市西区五才美町95 ファイビービル 1F  
TEL 052-938-8880



事業所内託児所  
ホッポパ  
庄内里第2デイサービス・  
愛生苑・鳩の丘



愛生福祉会  
理事長 増井香織

新年明けましておめでとうございます  
旧年中は、愛生福祉会へ格別のご高配を賜り、厚く御礼申  
し上げます。コロナ禍ではございますが、こうして無事に新年  
を迎えることができましたのも、皆様のご厚情の賜物と深謝申  
し上げます。

昨年は、新型コロナウイルスが発生し、感染拡大により多く  
の人命が奪われ、世界中が混乱する未曾有の事態となりました。  
新型コロナウイルス感染症に罹患された方々、多大な影響を受  
けられている皆様に謹んでお見舞い申し上げます。

依然として、現在もコロナ禍で、様々な企業が影響を受け、  
日本経済も大きく変化しました。日常生活の面では、手洗い、  
消毒、マスクの着用、換気などの感染症対策を取り、3密を避  
けるための数々の行動の自粛、在宅勤務やオンラインによる会  
議の開催など、様々な新しい生活様式が定着しつつあります。  
施設におきましても、今まで出来ていた日常が、当たり前で  
はなかったという場面に直面していますが、今だからこそでき  
ること、この状況だからこそ気付けることを鑑み、これから  
も皆様に安心して頂けるサービスを継続して参る所存です。

「愛・誠実・謙虚・感謝」の法人理念のもと、施設をご利用  
いただく全てのご利用者様、職員皆が笑顔で過ごせる法人  
を目指して参ります。

一日も早い収束と皆様のご健康をお祈り申し上げ、新年の  
挨拶とさせていただきます。本年も何卒よろしくお願ひ申し  
上げます。

令和三年 元旦



弟子と師匠達 (御桜乃里)



お団子隊 (御桜乃里)



この角度が一番大事 (寿楽荘)



今年の門松も完璧！ (寿楽荘)



初詣は庄内神社へ (庄内の里)



書き初め大会 (安田荘)



「あけおめ」「ことよろ」 (安田荘)



新春麻雀大会 (安田荘)



つきたては格別ね (寿楽荘)



新年はお揃いの牛マスクで (はぎの)



今年のおせちとお雑煮です (集い)

年末年始の恒例行事

# 迎春

大きい事は良い事だ (安田荘)

「ただ『直せばよい』というものではないよ。使い方、頻度、使い易さを考えて、何よりもお年寄りに不便な思いをさせないために限られた時間と予算の中で一番効果的に修繕していくことが重要でしょう」

デイサービスの送迎運転手として働く大島さん。その合間を縫って、日々多くの修繕依頼が舞い込んでくる。他の施設に呼ばれることも珍しくない。愛生苑の縁の下力持ち的な活躍を続ける大島さんとのお話の中に多く登場する言葉が冒頭の一文。修繕の心得を周囲の職員にもわかりやすく伝道してくれる。

ある日、「トイレに手すりを付けてほしい」という職員からの依頼に対し大島さんは「手すりといっても多種多様にある、どうしたいの」。この気付きを促す言葉が呼び水となり、「転落防止のために必要」「座っている間の姿勢を保てるように」「車椅子へ移る際に邪魔にならないような作りの物を」「他のトイレにも必要になるかも」等の具体的な意見が出てきて将来的な理想の生活環境にまで話は及んだ。やりとりの結果、試験的に1カ所設置して、ご利用者様の使い勝手や感想、職員側からの支援のしやすさ、耐久性等も考慮しながら順次、手すりを増設する事が決まった。

その後も、大島さんは発注先業者との折衝から部品の手配、搬入、取り付け、メンテナンスと、様々な工程全体の調整役を請け負ってくれている。

同時にいくつもの修繕案件があり、目が回る忙しさなのに、新たな依頼にも「今度は何？」と言いつつながら素早く対応してくれる為、職員からの信頼は篤い。「いつの間にか増えた」という仕事の七つ道具はもはや業者レベル。綺麗に、ちゃんと直す事を考えたら増えていったとのこと。その根底にはお年寄りに快適に過ごしてもらいたいという想いがある。今後も愛生苑の「快適な生活」の助になることは間違いない。



## 技アリ列伝 その七

愛生苑の修繕士 大島秀治さん



高井 池村光子さん

今年一年健康に過ごしていただけるように努力します



御桜乃里 鈴木宣人さん

よい年になりますように



鳩の丘 角野咲子さん

美味しいものたくさん食べて今年も元気に！



愛生苑 中村ヒサ工さん

元気でいられたら、まあ何でも良いわね



御桜乃里 社本修子さん

いつも元気にがんばります！



黒石荘 稲垣幸雄さん

うっしっし〜と笑える年にしたいね



愛生苑 佐合やよひさん

健康が一番！美味しい物を沢山食べられたら良いな！



鳩の丘 増田美菊子さん

毎日いっぱい運動をして元気でいる



安井乃郷 竹内節子さん

毎日楽しんで過ごして、おかげで感謝感謝！



安井乃郷 安藤たず子さん

今年も元気でいっぱい過ごします。



はぎの 村上光子さん

休まずはぎのに来るよ



御桜乃里職員 佐藤恵一さん

ぎゅーとつまつた一年になりますように



愛生苑職員 伊藤昌子さん

みなさんに喜んで頂けるような毎日の食事を作ります



上大崎職員 中村万知子さん

何回目の年女かは数えませんが、今年も変わらず自分らしく過ごします



愛生苑職員 伊藤昌子さん

おいしい食事を作ります



安井乃郷職員 神田真衣さん

介護福祉士に合格します



集い職員 花山奏江さん

楽しかったと思っただけのよう頑張ります



御桜乃里職員 須田良一さん

皆さんに笑顔の毎日を



愛生苑職員 三浦木綿さん

マイペースで何事も確実にこなしていきたいです

# 大集合

## 年男年女の今年の抱負

## 丑年生まれ

# 秋祭り

あきまつり



感染症対策のため近隣の方々やご家族様の来場はご遠慮いただくかたちとなりましたが、今年も秋祭り、文化祭など、秋のイベントを各施設で開催しました。

今年のお祭りは規模を縮小せざるを得なかったため、密になりにくい屋台を充実させました。ご利用者みなさまには楽しんでいただけようです。

## 田谷の里



外出の機会が減った分、有り余る情熱を屋内での創作活動に注いだ結果、令和2年の文化祭は近年まれに見る充実の展示となりました。

## 安井乃郷



「この泡の分量…あなた腕を上げたわね」「恐れ入ります」。「あら？この焼き加減…あなた腕を上げたわね」「恐れ入ります」。安井乃郷は今日も平和です。



## 安田荘

## 寿楽荘



11月3日、中止となった文化祭の代わりにバーベキュー大会を開催しました。海鮮、お肉、野菜を炭火で焼いて、もちろんお酒もあります。最後は敷地内で収穫した大きなサツマイモを焼いて締めました。たくさんの笑顔をいただきました。

## 中小田井



毎年、クリスマスツリーの飾りつけを楽しみにしてご入居者様が多くいらっしゃいます。続々と集まってきて、あっという間に完成させていただきます。中小田井の冬の風物詩のひとつです。メリークリスマス！



念願の「中庭イルミネーションスポット」計画を実行。予想通りクリスマスムードが倍增！来年はもっと電飾の数を増やしたいです施設長！

## 御桜乃里



職員サンタによるハンドベルのミニコンサートを各階で開催しました。もちろんプレゼントも忘れずに。皆さん、良い笑顔で受け取っていただきました。

## 集い



お正月に欠かせない葉牡丹を植えて育てて新しい年を迎える準備。「来年はもっとたくさんお出かけできますように」と願いを込めて。

## 安井乃郷



華がなくっちゃ始まらない。そんな訳で、お師匠様登場！「少しでもみんなが癒やされるといいね」

# 「悪疫退散」祈念 花火大会

12月5日19時から10分間、丹羽郡大口町で「悪疫退散」「無病息災」を祈念して花火が打ち上げられました。感染対策のため打ち上げ場所は「シークレット」でしたが、実は御桜乃里のすぐお隣。  
新型コロナウイルスの流行で不安になってしまっ日々の中、冬の夜空に打ち上がった花火に少し勇気をもたらえた気がします。



# 冬支度

ふゆじたく



秋祭りが終われば次は、クリスマスやお正月の準備です。やっぱり例年とは少し状況は違いますが、それでも年末はご利用者様も職員も何かとすることが多いのです。

# 初任者研修講座

愛生福祉会では介護職員初任者研修講座を行っています

介護職員初任者研修は、初めて介護の仕事に就く方の入門となる資格です。3カ月程度で取得が可能で、仕事に必要な知識や技術など、介護業務の基本を学ぶことができます。研修修了後には訪問介護や老人ホームなど活躍の場が広がり、病院・サービス業への就職や家族の介護などにも役立ちます。

研修センターでは、年3回、土日を使って開講しており、申込された一般の方と共に、未経験から入職した法人の職員も資格取得を目指し受講しています。講義では法人内から選抜した経験豊富な講師陣により、介護現場で役立つ実践的な知識や技術を基本から指導し、研修の修了に向けて全力でサポートさせて頂いています。

開講日程が決まりましたらホームページ上で募集案内をさせていただきますので、興味のある方は是非お問い合わせください。



科目	合計時間
1. 職務の理解	6時間
2. 介護における尊厳の保持・自立支援	9時間
3. 介護の基本	6時間
4. 介護・福祉サービスの理解と医療の連携	9時間
5. 介護におけるコミュニケーション技術	6時間
6. 老化の理解	6時間
7. 認知症の理解	6時間
8. 障害の理解	3時間
9. こころとからだのしくみと生活支援	75時間
10. 振り返り	4時間
合計	130時間

定員20名 ※コロナ対策もしています

あけましておめでとうございます

本年もどうぞよろしくお願いいたします  
愛生福祉会 施設長・管理者



自分達のできることを、きちんとやっていきましょう。  
上大崎クリニック 盛永大夏

全職員が一致団結し、柔軟に「新しい生活様式」に対応してまいります。  
田谷の里 三輪慎太郎

牛の如くどっしりとした「介護」を目指します。  
庄内の里 尾関英浩

笑顔溢れる施設づくりを目指し職員一丸となって努めてまいります  
集い 堀尾将和

今年も変わらずご利用者様とご家族様に寄り添った看護を。  
訪問看護ステーション 御桜乃里 新居真理子

「何事にも全力で取り組み、全力で楽しむ」を目標に全職員で精一杯努めていきます  
筒井 石黒大介

これからも地域の皆様に信頼される施設でいられるよう、職員一同努力してまいります。  
上大崎 木下 衛

地域の方々から頼られる施設を目指し頑張っています。  
御桜乃里 西尾洋司

牛の如くどっしりとした「介護」を目指します。  
庄内の里 尾関英浩

笑顔溢れる施設づくりを目指し職員一丸となって努めてまいります  
集い 堀尾将和

今年も変わらずご利用者様とご家族様に寄り添った看護を。  
訪問看護ステーション 御桜乃里 新居真理子

「何事にも全力で取り組み、全力で楽しむ」を目標に全職員で精一杯努めていきます  
筒井 石黒大介

社会が様々な変化する中でも、私達のご利用者みなさまの生活を支えます。  
愛生苑 砂原大亮

一日一日を大切に、ご利用者の皆様が充実した生活を送って頂ける施設に。  
安井乃郷 清水友和

今年も気持ちを新たに頑張っています。  
七福 水田雄一郎

利用者様が笑顔で毎日過ごせるよう、職員一丸となって頑張ります。  
中小田井 神邊篤史

時代の変化に対応し、明るい施設を目指してまいります。  
安田荘 高木宏行

「笑顔のはぎのデイサービス」として一日を皆様に楽しんでいただけるよう努めていきます  
はぎの 泉 洋一

今年も挑戦する気持ちを忘れず頑張ります。  
鳩の丘 岩田慎太郎

今年も、きめ細やかな個別ケアと、居心地の良い環境を！  
黒石荘 小川晃司

今年も気持ちを新たに頑張っています。  
七福 水田雄一郎

利用者様が笑顔で毎日過ごせるよう、職員一丸となって頑張ります。  
中小田井 神邊篤史

「ニコニコ、ハキハキ、キビキビ」としたサービスを今年もお届けいたします。  
寿楽荘 伊藤友志

職員一丸となって皆さまから必要とされるヘルパーステーションを目指します。  
ヘルパーステーション あい 澤村絹代



がんばれ 働くお母さん!

鳩の丘 竹前看護師

庄内の里第2 デイサービスセンターに「ポップ」、愛生苑に「バンビ」、鳩の丘に「はとポップ」と愛生福祉会には現在3つの事業所内託児所があり仕事と子育てに頑張るお母さんを応援しています。

託児所「はとポップ」が開所してすぐから上の娘が利用させてもらい、その後息子も利用させてもらっています。夫婦共働きの中、どうしても子ども達との時間が思うように取れないこともありますが、はとポップで先生方と「手洗いの歌」を歌うなど、子ども達は楽しく生活習慣を身に付ける事が出来ました。

また、下の子がなかなか思うように保育園に入る事が出来ない時期があり、その間はほぼ毎日利用させてもらえ、とても助かりました。昨年の緊急事態宣言時も、急遽学校が休みになり、預け先の確保や世の中どうなってしまうのか？など、とても不安に感じていましたが、そんな中でも変わらず受け入れてもらえた時は本当に安心出来ました。現在も週末には姉弟揃って楽しく利用させてもらっています。

鳩の丘 竹前